



## Petition 191368

### Berufsbildung - Umfassende Modernisierung der Berufsschulen und Ausbildungsinhalte in Deutschland

#### Text der Petition

Mit der Petition wird eine umfassende Modernisierung der Berufsschulen und Ausbildungsinhalte in Deutschland gefordert.

#### Begründung

Lehrpläne müssen praxisnah, digital unterstützt und auf die tatsächlichen Anforderungen der modernen Arbeitswelt ausgerichtet sein. Junge Menschen sollen effektiv lernen können, ohne an veralteten theoretischen Inhalten zu scheitern, und die Ausbildung muss wieder auf die Realität des Berufsalltags vorbereiten, damit Deutschland zukunftsfähige Fachkräfte ausbildet.

Das duale Ausbildungssystem in Deutschland war lange ein international anerkanntes Vorzeigemodell und bildet entscheidend die Fachkräfte von morgen aus. Doch inzwischen klaffen Theorie und Praxis in vielen Berufen massiv auseinander. Berufsschulen vermitteln Inhalte, die oft nicht mehr relevant für die tatsächliche Arbeit im Betrieb sind. In meinem eigenen Ausbildungsberuf zum Kaufmann für Versicherungen und Finanzanlagen erlebe ich, dass viele Aufgaben wie eine Parallelwelt wirken. Beiträge für Versicherungen werden theoretisch aufwendig berechnet, während in der Praxis alles digital und systemgestützt erfolgt. Viele Fälle und Beispiele in der Schule existieren so niemals in der Realität.

Dieses Problem betrifft nicht nur einzelne Berufe, sondern zahlreiche Ausbildungsbereiche in Deutschland, von kaufmännischen Berufen über IT und Technik bis hin zu Pflege und Handwerk. Viele Auszubildende scheitern nicht an fehlender Motivation oder Kompetenz, sondern daran, dass der schulische Teil sie nicht angemessen auf die Praxis vorbereitet. Zahlreiche junge Menschen brechen ihre Ausbildung ab, weil sie mit den theoretischen Inhalten nicht mehr hinterherkommen oder die Inhalte keinen Bezug zu ihrem Berufsalltag haben. Das führt zu Frustration, Demotivation und langfristig zu einem Fachkräftemangel, der das gesamte Land betrifft.

Ziel dieser Petition ist es, dass die Politik endlich Verantwortung übernimmt und die duale Ausbildung an die modernen Anforderungen anpasst. Notwendig ist eine grundlegende Reform, die praxisnahe Inhalte, digitale Kompetenzen und realistische Fallbearbeitung in den Mittelpunkt stellt. Lehrpläne müssen regelmäßig aktualisiert und stärker mit den Betrieben verzahnt werden. Lehrkräfte benötigen Unterstützung und Fortbildung, um die Auszubildenden sinnvoll auf die heutige Arbeitswelt vorzubereiten. Eine Reform sichert nicht nur den Erfolg einzelner Auszubildender, sondern auch die Zukunftsfähigkeit Deutschlands.

Es geht darum, die Ausbildung wieder effektiv, relevant und motivierend zu gestalten. Junge Menschen sollen lernen können, ohne an veralteten Methoden zu scheitern. Das System muss sich weiterentwickeln, damit Deutschland weiterhin gut

ausgebildete Fachkräfte hervorbringt, Vertrauen in das duale System besteht und das Land wirtschaftlich und gesellschaftlich stabil bleibt. Diese Petition steht stellvertretend für tausende Auszubildende, die täglich erleben, dass Schule und Praxis nicht zusammenpassen und die dringend ein modernes, zukunftsähiges Ausbildungssystem benötigen.